

LLEGÓ A CUBA EL CANCELIER DEL VATICANO, MONS. MAMBERTI

Escrito por Indicado en la materia

Miércoles, 16 de Junio de 2010 09:19 - Actualizado Miércoles, 16 de Junio de 2010 09:27



El secretario del Vaticano para las relaciones con los estados, arzobispo Dominique Mamberti, llegó el martes a Cuba para una visita de cuatro días en medio de un deshielo en la comunicación entre las autoridades de la isla y la alta jerarquía de la Iglesia Católica para tratar el tema de los presos políticos.

Por JUAN CARLOS CHAVEZ
jcchavez@elnuevoherald.com

"Aunque el gobierno cubano ha dicho que esta visita no tiene nada que ver con presos políticos, nosotros creemos que sí", dijo a El Nuevo Herald, Laura Pollán, líder de las Damas de Blanco, un grupo de madres y esposas de los opositores encarcelados.

La visita de Mamberti se produce tras la excarcelación del primer opositor enfermo, Ariel Sigler Amaya el 12 de junio. Ese mismo día seis prisioneros fueron trasladados a cárceles cercanas a sus hogares. Dos semanas antes otros seis corrieron la misma suerte.

LLEGÓ A CUBA EL CANCELLER DEL VATICANO, MONS. MAMBERTI

Escrito por Indicado en la materia

Miércoles, 16 de Junio de 2010 09:19 - Actualizado Miércoles, 16 de Junio de 2010 09:27

A Mamberti, experto en asuntos latinoamericanos, se le considera un especialista en el ejercicio de una diplomacia silenciosa pero efectiva. Planea reunirse hoy miércoles por la mañana con el ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez.

El encuentro se desarrollará en el marco de la celebración del 75to. aniversario del inicio de las relaciones entre el Vaticano y La Habana. Más tarde, Mamberti pronunciará el discurso de apertura sobre estado y laicidad, de la X Semana Social Católica, en la Universidad de La Habana, del 16 al 20 de junio.

Las semanas sociales son eventos religiosos en los que se discuten y reflexionan temas como la doctrina social de la Iglesia Católica y su papel en el contexto actual.

"Este tipo de visita tiene que ver con el principio papal de que Cuba debe abrirse al mundo y el mundo a Cuba", comentó Elizardo Sánchez, líder de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional.

Sánchez precisó que, a pesar de que la visita de una figura como Mamberti, es auspiciosa, también puede interrumpirse en cualquier etapa por decisión unilateral de La Habana.

"Ahora mismo es evidente que hay una comunicación entre la Iglesia y el gobierno de la isla y a esto no es ajeno el Vaticano. Aunque deseamos que lleguen a buen puerto, todo se hace en un clima de discreción y cautela, y muchos sectores disidentes estamos al margen", dijo Sánchez.

En febrero del 2008, el secretario de Estado del Vaticano, cardenal Tarcisio Bertone, llegó a la isla para participar de la celebración por el décimo aniversario del histórico viaje del Papa Juan Pablo II en 1998.

En Miami el presidente de la Fundación Nacional Cubano Americana (FNCA), Francisco Hernández, dijo que espera con mucha expectativa un resultado en el campo de las libertades

LLEGÓ A CUBA EL CANCELLER DEL VATICANO, MONS. MAMBERTI

Escrito por Indicado en la materia

Miércoles, 16 de Junio de 2010 09:19 - Actualizado Miércoles, 16 de Junio de 2010 09:27

individuales.

La Iglesia ha insistido en que su diálogo con el gobierno de Raúl Castro se circunscribe a instituciones cubanas y que la visita de Mamberti no está vinculada al proceso de negociación para mejorar las condiciones de los presos de conciencia.

"La visita es altamente significativa y puede resultar positiva. Es importante que una institución como la Iglesia participe como mediador, veámosla con ánimo positivo", apuntó Hernández.

El diálogo entre la alta jerarquía católica y el gobierno contrasta con recientes acciones contra la oposición. El 4 de junio, más de 30 opositores de la Agenda para la Transición y la Unidad Liberal de la República de Cuba fueron detenidos temporalmente.

Pollán dijo que a pesar de los retrocesos y avances en la agenda política interna, la gestión mediadora de la Iglesia y su papel dentro de la sociedad cubana adquieren "tintes históricos" y pueden abrir las compuertas a cambios sustanciales a corto plazo.

"Tengo la esperanza de que liberen a otros 10 o 12 y no tienen por qué ser de la Causa de los 75, lo importante es que sean presos políticos", comentó Pollán.

Los disidentes de la Causa de los 75 fueron encarcelados durante la ola represiva gubernamental conocida como la Primavera Negra del 2003. De ellos, aún permanecen 52 en prisión.

"El gobierno se encuentra en una situación complicada, así que la mejor negociadora es la Iglesia porque no tiene color político", agregó Pollán.

En otro importante desarrollo para la Iglesia cubana, se anunció para fines de junio la visita a Cuba del cardenal Francis George, arzobispo de Chicago, una de las más influyentes arquidiócesis católicas del mundo.

LLEGÓ A CUBA EL CANCELLER DEL VATICANO, MONS. MAMBERTI

Escrito por Indicado en la materia

Miércoles, 16 de Junio de 2010 09:19 - Actualizado Miércoles, 16 de Junio de 2010 09:27

Read more: <http://www.elnuevoherald.com/2010/06/15/743378/canciller-de-vaticano-llego-a.html#ixzz0r0RiHEgQ>